

« RÉALITÉS PAYSANNES »
PROJECTION DE FILMS DOCUMENTAIRES
proposés par l'association La Caravelle

Novembre 2023, La Caravelle participe au mois du Doc, événement national à sa 24ème édition, sur le thème « Réalités Paysannes ». Ce cycle de documentaires s'inscrit dans un projet plus large qu'elle veut mener autour du monde paysan afin de partager une culture commune en tant qu'habitants, paysans ou non, d'un territoire rural.

Deux documentaires dont un en 3 épisodes pour comprendre la grande mutation de l'agriculture et de la vie rurale.

Le premier documentaire, **FARREBIQUE**, nous plonge dans les 4 saisons d'une vie paysanne d'entant, en noir et blanc. Georges Rouquier, en 1946 a filmé sa propre famille près de Goutrens dans l'Aveyron.

Le deuxième documentaire, **LES PAYSANS 60 ANS DE REVOLUTION**, présente en trois épisodes la transformation d'une agriculture qui passe d'une économie de subsistance à une économie de production. C'est d'abord le séisme de l'après- Seconde guerre mondiale, celui que les paysans ont vécu lorsque la patrie les a sommés de nourrir la Nation affamée par la pénurie. Alors que leurs gestes n'avaient pas changé depuis la nuit des temps, il leur a fallu, à coup de Plan Marshall et de produits phytosanitaires, mécaniser leurs pratiques, agrandir leurs parcelles, stimuler artificiellement leur terre.

Pour percevoir les rouages de cette mutation, la série parcourt 60 ans d'histoire rurale racontée par les mémoires familiales. Des témoignages d'agriculteurs à travers trois générations, soutenus par des archives personnelles et institutionnelles. Mais aussi des témoins directs de cette histoire comme Edgard Pisani, François Guillaume, José Bové, Michel Teyssedou, Jean Huillet... Et le regard aiguisé d'historiens et de sociologues ruralistes.

Projections les 4 dimanches du mois de novembre à 15h :

- Farrebique, Salle des Assemblées, Moudeyres, 5 novembre
avec un bonus sur le Tonnelier et une présentation d'outils anciens par René Issartel, récupérateur-brocanteur au Monastier sur Gazeille.

- Les paysans 60 ans de révolutions

épisode 1 - La révolution, Salle des Associations, Fay sur Lignon, 12 novembre

épisode 2 - La frustration, salle d'Animation, les Etables, 19 novembre

épisode 3 - la mutation, salle Communale, Chaudeyrolles, 26 novembre

Chaque épisode sera suivi d'un débat et d'un pot de l'amitié